



Entsorgungs-Betriebe
der Stadt Ulm
Beschlussvorlage



Sachbearbeitung EBU
Datum 20.10.2015
Geschäftszeichen EBU-MP
Beschlussorgan Betriebsausschuss Entsorgung Sitzung am 17.11.2015 TOP
Behandlung öffentlich GD 458/15

Betreff: EBU wird 20 Jahre
- Bericht -

Anlagen:

Antrag:

Der Betriebsausschuss nimmt den Bericht zum Firmenjubiläum der EBU zur Kenntnis.

Michael Potthast
Betriebsleiter

Zur Mitzeichnung an:

BM 3 _____

Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des
Gemeinderats:

Eingang OB/G _____

Versand an GR _____

Niederschrift § _____

Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

Am 01.01.1996 gegründet, feiern die Entsorgungs-Betriebe der Stadt Ulm im Jahre 2016 ihren 20-jährigen Geburtstag. Aus der Umstrukturierung des ehemaligen Tiefbauamtes wurde der Eigenbetrieb als städtische Abteilung mit einem eigenen Finanzhaushalt ausgestattet, in dem fortan die Abwasser- und Abfallgebühren verwaltet werden.

Im Bereich der Abwasserwirtschaft sind seit 1996 90 km Kanäle im Ulmer Stadtgebiet hinzugekommen, ca. 87 Mio. Euro wurden in die Kanalisation, die heute eine Länge von 600 km umfasst, investiert.

Auch die Abfallwirtschaft hat sich gewandelt. Die Deponie Eggingen hat sich in einen Energieerzeuger mit Deponiegasnutzung und Photovoltaikanlage gewandelt, Papier wird heute haushaltsnah in Behältern gesammelt und die Leerungen der Rest- und Biotonnen werden gezählt. Insgesamt haben die Mitarbeiter der EBU seit 1996 330.000 to dem TAD zur Verbrennung ange-dient und ca. 24 Mio. Mülltonnen geleert. Ca. 10 Mio. Besucher waren seither auf den heute sieben Recyclinghöfen.

Die Stadtreinigung leerte in den letzten 20 Jahren die heute 1.200 Papierkörbe (eine Verdoppelung seit 1996) ca. 3 Mio. Mal und brachte seither 73.300 to Streumittel aus, um auch im Winter die Verkehrssicherheit auf den Ulmer Straßen, Rad- und Gehwegen sicher zu stellen.

2003 übernahmen die EBU die Gewässerpflege und den Hochwasserschutz. Die Blau ist heute ein ökologisch hochwertiges Gewässer und die Durchgängigkeit für die Fische liegt in den letzten Zügen. Der Hochwasserschutz an der Donau und an der Blau wurde an den Klimawandel angepasst und die Wehranlagen automatisiert.

Der Fuhrpark, der ebenso für die ganze Stadt von den EBU betreut wird, ist heute auf 215 Fahrzeugeinheiten angewachsen, die jährlich ca 1,5 Mio. km zurücklegen. Die hohe Investition von ca. 19 Mio. Euro seit 1996 spiegelt die Vorbildfunktion der Stadt wieder, einen jungen Fuhrpark mit Fahrzeugen der höchsten Feinstaubklasse zu betreiben und auch in neue Antriebstechniken mit Erdgas, Autogas, Elektrik und Hybrid zu investieren.

Zwanzig arbeitsreiche und auch erfolgreiche Jahre im Dienste der Ulmer Bürger wollen gefeiert werden. EBU zum Anfassen wird es am Tag der offenen Tür am Samstag den 23.07.2016 für die ganze Familie auf dem Betriebsgelände in der Bauhoferstraße geben. Der Ulmer Bürger wird Gelegenheit haben auf dem Müllfahrzeug mitzufahren, mit dem TV-Fahrzeug einen Blick in die Ulmer Kanäle zu werfen, eine Kehrmaschine im Einsatz zu sehen oder sich über Elektro- oder Erdgasfahrzeuge der EBU zu informieren. Das Angebot von Speisen und Getränke, ein passender „Lifeact“ und Kinderunterhaltung runden den "Geburtstag" ab.

Auch im virtuellen Bereich stellen sich die EBU neu auf. Ab dem 01.01.2016 wird der neue Internetauftritt der EBU aufgeschaltet, der speziell auch für die Nutzung von Smartphone und Tablet gestaltet wurde. Neben einem neuen bürgerorientierten Auftritt mit Informationen zu Abfuhrterminen, Öffnungszeiten und Abfalltrennung wird es unter „myEBU“ einen kundenbezogenen Bereich geben, in dem jeder individuell seine Daten zu genutzten Leerungen einsehen oder die Sperrmüllabfuhr oder auch eine neue blaue Tonne bestellen kann. Und das rund um die Uhr vom heimischen Arbeitsplatz oder von unterwegs aus.

Ebenso wird die telefonische Erreichbarkeit weiter optimiert. Mit der Einrichtung eines Servicecenters wird unserem Kunden unter einer Telefonnummer geholfen. Egal ob es der verstopfte Kanal, die Information zur Öffnungszeiten der Recyclinghöfe oder die Meldung einer wilden Müllablagerung ist.

Alles im Sinne unserer Kunden, den Ulmer Bürgerinnen und Bürgern, damit diese auch in den nächsten 20 Jahren mit den Diensten der 220 Mitarbeiter der EBU zufrieden sind.

EBU, Ein Besonderes Unternehmen: Engagiert, Bürgerfreundlich und Umweltbewusst!